

## CORPS ETRANGERS.

On réussit assez souvent à se débarrasser d'un corps étranger arrêté dans la gorge, en éternuant ou en provoquant le vomissement par le chatouillement de l'arrière bouche. Une pincée de tabac en poudre ou un peu de poivre aspiré par le nez suffira généralement pour faire sortir de cet organe l'objet qui s'y sera fixé. Sinon, pliez légèrement le bout d'un fil de fer, faites le passer derrière l'obstacle et tirez-le en l'accrochant; agissez de la même manière pour les corps étrangers dans l'oreille. Les enfants avalent quelquefois des boutons, des épingle ou autres objets; ne vous effrayez pas outre mesure car ces petits accidents sont assez rarement suivis de complication. Je me rappellerai toujours avoir été appelé auprès d'un jeune enfant qui avait avalé une épingle à ressort ouverte, objet qu'il passa quelques jours après sans en avoir aucunement souffert. C'est une excellente pratique dans ces cas de faire absorber au petit malade un copieux repas; cela aidera beaucoup à prévenir tout accident.

## EMPOISONNEMENT.

Pour être de quelqu'utilité le traitement dans ces cas doit être très prompt. On peut administrer deux sortes de remèdes: les vomitifs et les antidotes ou contre-poisons. En chatouillant le fond de la gorge avec une plume ou avec le doigt, on réussit souvent à provoquer un vomissement qui débarrasse